
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
ALADI/CR/Ata 739  
6 de julho de 2000 
Hora: 10h 35m às 11h 15m 

  
 

ORDEM DO DIA 

 

1. Aprovação da ordem do dia.  

2. Assuntos em pauta. 

3. Mudança de autoridades do Comitê de Representantes para o 
segundo semestre de 2000. 

4. Assuntos diversos. 

_________ 

Presidem: 

JOSÉ SERRANO HERRERA e 

EFRAÍN DARÍO CENTURIÓN 

Assistem: Carlos Onis Vigil, Jorge Alberto Ruiz, Ricardo Harstein, Gustavo Vivacqua, Ruben 
Javier Ruffi e Marcelo Fabián Lucco (Argentina), María Elena García de Baccino 
(Bolívia), José Artur Denot Medeiros, Afonso José Sena Cardoso e João Mendes 
Pereira (Brasil), Héctor  Casanueva Ojeda e Flavio Tarsetti Quezada (Chile), Arturo 
Sarabia Better e Fabio Emel Pedraza (Colômbia), Miguel Martínez (Cuba), José 
Serrano Herrera, Julio Prado Espinosa e Carlos Santos Repetto (Equador), José Luis 
Solís González e Arturo Juárez Juárez (México), Efraín Darío Centurión, Gloria Irma 
Amarilla Acosta e Luis Alfonso Copari (Paraguai), Carlos Higueras Ramos e Carlos 
Vallejo Martell (Peru), Jorge Rodolfo Talice, José Roberto Muinelo e Elizabeth Moretti 
(Uruguai) e Nancy Unda (Venezuela).  

Secretário-Geral: Juan Francisco Rojas Penso. 

Secretários-Gerais Adjuntos: Leonardo F. Mejía e Gustavo Adolfo Moreno. 

________ 
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PRESIDENTE. Está aberta a sessão. 

1. Aprovação da ordem do dia. 

PRESIDENTE. Em consideração a ordem do dia provisória. Eu proporia que o 
ponto 3 passasse a ser 4, levando em conta que o Senhor Representante do 
Paraguai informou que está em caminho, que chegará com um pequeno atraso. Caso 
os senhores estiverem de acordo... 

Tem a palavra o Senhor  o Senhor Representante da Argentina. 

Representação da ARGENTINA (Carlos Onis Vigil). Obrigado, Senhor 
Presidente. Em “assuntos diversos”, não sei em que forma podemos conversar, 
gostaríamos de trocar algumas idéias quanto à reunião que começa hoje à tarde. Não 
sei se poderíamos tratar em o tema em “assuntos diversos” ou se fazemos uma 
reunião de Chefes depois desta reunião. Qualquer das alternativas nos serve. 

PRESIDENTE. Quanto ao tema da reunião desta tarde, a consulta é se tratamos 
o tema no Comitê ou em uma sessão privada de Chefes. Pessoalmente, creio que é 
melhor tratá-lo em uma sessão de Chefes. Os demais temas, em “assuntos diversos”, 
como corresponde.   

Não havendo observações, fica APROVADA a ordem do dia. 

2. Assuntos em pauta. 

PRESIDENTE. Ofereço a palavra à Secretaria-Geral para que nos informe de 
maneira pormenorizada sobre o tema.  

Tem a palavra a Secretaria-Geral. 

SECRETÁRIO-GERAL. Obrigado Senhor Presidente. Na pasta em poder dos 
Senhores Representantes constam as notas e documentos aos quais corresponde 
dar entrada nesta sessão.  

Cabe destacar, em primeiro lugar, o paramento de US$ 200.000,00, por parte da 
República do Peru, correspondente a sua contribuição para o orçamento deste ano. 
Através do Senhor Embaixador Higueras, agradecemos a sua Representação os 
esforços feitos neste sentido e, também, ao Governo do Peru o apoio prestado aos 
trabalhos da Associação.   

Senhor Presidente, cabe destacar também que nesta semana a recebemos da 
República Bolivariana da Venezuela a quantia de US$ 1.316.146,44, correspondente 
a contribuições, cancelamento de contribuições e outros custos financeiros desde o 
ano 98 até o presente. Por intermédio da Representação da Venezuela desejaríamos 
também agradecer ao Governo venezuelano o cumprimento dos compromissos 
contraídos com a Associação e, logicamente, o apoio que presta a esta Associação 
na realização de todas suas atividades.  Duas boas notícias, Senhor Presidente. Há 
que contá-las pausada e detalhadamente. 

Destacamos também, Senhor Presidente, que dentro dos assuntos em pauta 
estamos pondo em circulação, em primeiro lugar, o Estudo 128, da Secretaria-Geral, 
concernente ao sistema de preferências tarifárias que atualmente está vigente na 
Associação.  É um estudo bastante profundo acerca de como estão evoluindo as 
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preferências em cada um dos acordos vigentes no âmbito do Tratado de Montevidéu 
1980. Através dele podem ser determinadas as possibilidades efetivas de articulação 
e convergência que poderiam existir neste campo. 

Quero informar também, Senhor Presidente, que faremos uma análise a respeito 
das normas complementares de comércio, contidas em cada um desses acordos. 
Nossa intenção é ter atualizado o Estudo 112, que oportunamente foi posto em 
consideração dos países-membros. 

Também pusemos em circulação, nestes dias, o Estudo 129, onde se 
apresentam elementos de juízo para a definição de prioridades dos países-membros, 
visando estimular a articulação e convergência. Obviamente, isto dependerá da 
análise política correspondente. Consideramos que este estudo servirá para apoiar, 
do ponto de vista técnico, as ações que politicamente poderiam realizar os países-
membros nesta área.  

Senhor Presidente, em termos gerais, isso é o que corresponde destacar nesta 
sessão. Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Senhor Secretário-Geral. 

Passamos ao ponto seguinte. 

3. Mudança de autoridades do Comitê de Representantes para o segundo semestre de 
2000. 

PRESIDENTE. Coube neste período ao Embaixador do México, Gustavo 
Iruegas, presidir nosso Comitê, acompanhado nas Vice-Presidências pelos Senhores 
Representantes Permanentes do Paraguai, Efraín Darío Centurión, e do Equador, 
José Serrano. Pelas razões que são do conhecimento dos senhores, nosso 
Presidente teve que ausentar-se por um período que já está finalizando. Tenho 
notícias de que ele estaria retornando nos próximos dias e que seu estado de saúde 
está em plena recuperação. Essa é uma boa notícia. Neste momento haveria que 
fazer  entrega da Presidência. Todos somos testemunhas do trabalho, do impulso, da 
dedicação que o Senhor Representante do México pôs em todas as reuniões e em 
todos os trabalhos que lhe correspondeu presidir. 

De acordo com as normas de nosso Comitê, deve assumir a Presidência o 
Senhor Representante Permanente do Paraguai, Efraín Darío Centurión. Como  Vice-
Presidentes, devem assumir os Senhores Embaixadores Gustavo Iruegas, do 
México, e Carlos Higueras, do Peru. 

Convido o Senhor Representante Permanente do Paraguai, Embaixador Efraín 
Darío Centurión, a assumir a Presidência. 

- Ocupa a Presidência o Senhor Representante do Paraguai, Embaixador Efraín 
Carío Centurión. 

PRESIDENTE. Senhores Representantes, Senhores Observadores, Senhor 
Secretário-Geral, Senhores funcionários da ALADI, minhas primeiras palavras são de 
reconhecimento a nosso querido amigo o Embaixador do México, e a nosso querido 
amigo, o Embaixador do Equador por sua magnífica atuação neste período que 
finaliza. Queremos dirigir-lhes os reconhecimentos do Comitê de Representantes por 
suas gestões. 
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Em segundo lugar, solicito por favor, por intermédio da Representação do 
México, que esta sineta, esta mesma –pedirei outra- seja entregue ao Presidente do 
Comitê do período finalizado. 

No que diz respeito à Missão Diplomática do Paraguai, apenas deve manifestar 
que compromete seus melhores esforços para levar adiante nossos trabalhos em prol 
de nosso continente e da integração latino-americana. 

Tem a palavra o Senhor Secretário-Geral. 

SECRETÁRIO-GERAL. Muito obrigado, Senhor Presidente. Do mesmo modo 
que o Senhor Presidente, queríamos ressaltar o excelente trabalho realizado neste 
primeiro semestre com o Senhor Embaixador Gustavo Iruegas, quem, graças a Deus, 
como disse o Embaixador do Equador, encontra-se em plena recuperação. Fazemos 
votos para que em breve nos acompanhe.   

Quero salientar que com o Embaixador Iruegas tivemos uma relação de trabalho 
muito intensa, de mútuo respeito pelas competências de cada um de nós. Sentimos 
seu grande apoio e tivemos em sua pessoa um grande aliado em todos nossos 
trabalhos. 

Senhor Presidente, fazemos votos para que possamos continuar, na sua 
Presidência, que começa hoje, nessa linha de trabalho, de modo a contribuir 
eficazmente para este processo de integração no âmbito do Tratado de Montevidéu 
1980.  

Não é necessário dizer-lhe, Senhor Presidente, que contará com nosso apoio 
permanente e com nossa cooperação para que suas atividades, como Presidente do 
Comitê de Representantes, sejam realizadas e cumpridas as metas de acordo com 
as expectativas que todos nos criamos com seu trabalho. Muito obrigado.  

PRESIDENTE. Muito obrigado, Senhor Secretário-Geral. 

Tem a palavra o Senhor Representante do México. 

Representação do MÉXICO (José Luis Solís). Obrigado, Senhor Presidente. 
Desejo agradecer, os bons augúrios pelo restabelecimento da saúde de nosso 
querido Senhor Embaixador. 

Quero agradecer também o Senhor Representante do Equador pelo magnífico 
trabalho desempenhado em substituição do Senhor Embaixador Iruegas e quero 
desejar êxitos ao Senhor Representante do Paraguai em sua gestão como 
Presidente do Comitê de Representantes.   Muito obrigado. 

PRESIDENTE. Muito obrigado, Senhor Representante. 

Tem a palavra o Senhor Representante do Equador. 

Representação do EQUADOR (José Rafael Serrano Herrera). Senhor 
Presidente, desejaria informar que nesta reunião o Comitê acordou que depois desta 
sessão ordinária passaríamos a uma reunião de Chefes de Representação. 

PRESIDENTE. Estou informado disso, Senhor Representante. Muito obrigado. 
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4. Assuntos diversos. 

PRESIDENTE. Em consideração. 

Senhores Representantes, não havendo mais assuntos a tratar, encerra-se a 
sessão e passamos a uma reunião de Chefes de Representação. 

 Assim se procede. 

___________ 
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